
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 １１月に南陽市沖郷公民館で行われた「令和 5年度置賜地区自

作視聴覚教材コンクール」の表彰式と特選作品の鑑賞会が、１２

月２日（土）に長井市役所市民防災研修室にて開催されました。

審査結果については以下の通りです。今年度応募いただいたどの

作品も、多様な視点で地域の歴史、民話や偉人などの地域素材を

掘り起こしそれらを教材化しており、大変すばらしいものでし

た。 

近年は、小中学校の地域学習のまとめなどで作成したスライド

作品なども出品いただいております。コンクールへの出品を通し

て、子ども達の郷土愛の醸成にもつながると思いますので、次年

度も是非たくさんの作品の応募をお待ちしております。 

社会教育部門 特選 「ふるさとの刀匠 水心子正秀」 南陽 8ミリクラブ（南陽市） 

入選 「くだものの女王 ラフランス誕生」物語 梅津 典子 氏（高畠町） 

入選 「高梨利右衛門物語―大きな碑は語る―」 加藤 正人 氏（南陽市） 

学校教育部門 入選 「上郷愛をつなぐ レインボープロジェクト」 瀬野 響子 氏（米沢市） 

児童・生徒作品部門 

 

入選 「上郷絵本」 米沢市立上郷小学校第 2学年 

入選 「六郷カルタ」～遊んで発見！地域の魅力～ 米沢市立六郷小学校１～６年児童 

奨励賞 「私たちのふるさと 叶水を調べて」 小国町立叶水小中学校 

（小学 1年～中学 3年まで） 

 

 

 

 

１２月６日（水）、南陽市の梨郷神社で第１回家庭教育出前講座を開催しました。今回は、南陽ロー

タリークラブの会員の方を対象に、「現代の若者の働き方の考えとは？」「産後パパ育休とは？」「どの

世代も働きやすい環境を整えるために必要なこととは？」の視点

から、小野 卓也 氏（山形県家庭教育アドバイザー）より講演

していただきました。産後パパ育休について、『「休」という字は

入っているが、この期間は家で働いているので、ただの休みでは

ない。家庭や育児に専念することで、人として一回りも二回りも

大きくなって帰ってくるのだ。』というお話は企業にとっても素

晴らしいことではないかと感じました。 
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11月 21日（火）に、長井市伊佐沢コミュニティセンターにて、標記研修会が開催されました。管

内の地域学校協働活動推進員（コーディネーター）、学校関係者や行政職員等を対象に、地域と学校の

連携協働について学ぶ研修会です。 

前半は、令和 4年度に文部科学大臣表彰を受賞した長井市立伊佐沢小学校の地域学校協働活動につ

いての実践発表を、推進員の朝倉淳子氏が行いました。伊佐沢念佛踊りの継承や地域をあげての合同

運動会など伊佐沢地区で行われている地域学校協働活動について、推進員のかかわりとその成果、課

題などをわかりやすく発表していただきました。 

後半の講義・演習では 8 月の研修会に続き文部科学省ＣＳマイスターの今泉良正先生をお招きし、 

コミュニティ・スクールと地域学校協働活動の一体的推進について、地域側からの視点で学ぶ講話と

グループワークをしていただきました。推進員の位置づけや役割、地域とのつながり方など具体的事

例を通して学ぶとともに、ＣＳの協議や協働活動の推進に欠かせない「熟議」の体験を行いました。

参加者からは、「推進員としての役割を改めて確認できた。」「いろいろな立場の方との熟議は大変有

意義でした。」などの声が聞かれました。 

 今年度の研修会では４０名を超える申し込みをいただき、大盛況に終えることができました。これ

からも地域と学校の協働における課題やニーズに応えていけるような研修会を企画して参ります。 

 

 

 

 

 

 

 

    朝倉 淳子 氏        今泉 良正 氏        グループワーク 

 

 

 

 １１月２５日（土）、白鷹町立鮎貝小学校と鮎貝地区コミュニティセンターを会場に、標記の２つの研修会を

併催しました。リーダー研修会は置賜地区のスポーツ少年団の団員を対象とした研修会で、アクティブチャイ

ルドプログラム（ACP）普及促進研修会は指導者向けの研修会（資格更新研修）です。ACPの実技の体験では、

団員と指導者両方が一緒に活動し、講師の瀧澤 孝次 氏、船山 広昭 氏から様々な運動遊びを紹介していただ

き、各団で実践する際の指導のポイントを学びました。その他、リーダー研修会では、アスリート飯づくりと

題して、栄養バランスに優れた簡単な食

事作り（おにぎらず）を体験しました。

ＡＣＰ普及促進研修会では、中津川 典広 

氏から理論編として幼少期の運動の大切

さ等を学びました。より充実した団活動

を目指して、今回の研修会で学んだこと

を活かしていただければ幸いです。 

 


